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Consejo /Comité/ 

Grupo 
 

CONSEJO DIRECTIVO 
No 

Consecutiva 
Acta 010 

 

Convoca  

Reunión Ordinaria 
asincrónica 

x 

 

Extraordinaria 
Fecha D 

22 
M 
09 

A 
2021 

Hora inicio 8:00 a.m. 

 Correo Electrónico Hora finalización: 10:58 p.m. 

Convocados 
Institución / Cargo / Delegación / 

Representación 

Asistió 

Si No Excusa 

Doctora RAQUEL DÍAZ ORTÍZ Delegada de la Ministra de 
Educación Nacional 

X   

Doctor CESAR GARCÍA CASTAÑO Designado del presidente de la 
República 

X   

Doctor NEYL GRIZALES ARANA Rector x   

Doctora LILIA PATIÑO Delegada de la Gobernadora del 
Valle del Cauca 

X   

Doctor HERNAN GONZÁLEZ Representante Sector Productivo X   

Doctor LUIS ENRIQUE CAICEDO Representante de los Ex Rectores X   

Doctor JOSÉ BERNARDINO 
HERNÁNDEZ 

Representante de las Directivas 
Académicas 

X   

Doctor CARLOS ANDRÉS COPETE 
ASPRILLA 

Representante de los egresados X   

Doctor IVÁN ORLANDO GONZÁLEZ Secretario General X   

 
Temas propuestos / Orden del Día 

Se realizó 

 

Si 
 

No 

1. Posesión del Representante de los Ex – Rectores. 

2. Llamada a lista y verificación del Quorum. 

3. Aprobación del orden del día. 

4. Lectura y aprobación del acta No. 008 del 23 de agosto del 2021 y el acta No. 009 

asincrónica del 07 de septiembre del 2021. 

5. Negociación con los sindicatos SINTRAUNICOL y ASPUN 

6. Socialización Consejo de Juventudes 

7. Socialización Solicitudes Comunidad NARP Indígenas y Rrrom– Plan Nacional de 

Desarrollo 

8. Informe de la Presidencia. 

9. Informe de la Rectoría. 

X 

X 

 

X 
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9.1. Informe de las observaciones, recomendaciones de los consejeros sobre la 

propuesta de modificación del Estatuto General. 

9.2. Avance de las Elecciones período 2021-2023. 

9.3. Propuesta de Acuerdo aprobación Plan de Fomento 2021. 

9.4. Visita de pares académicos del Programa Técnico Profesional en Procesos 

Administrativos de Seguridad y Salud en el Trabajo. 

9.5. Estados de Resultados con corte al 31 de agosto del 2021. 

10. Proposiciones y varios. 

  

 
1. Llamada a lista y verificación del quorum. 

El Secretario General realizo el llamado a lista, dejando constancia que existe Quorum decisorio y deliberatorio. 

 

 
2. Aprobación del orden del día. 

 

Cambio al Orden del día: SI (X) NO (). El orden del día fue aprobado por unanimidad, con tres modificaciones 

las cuales fueron incorporadas al orden del día, Negociación con los sindicatos SINTRAUNICOL y ASPUN, 

Socialización Consejo de Juventudes y Socialización Solicitudes Comunidad NARP Indígenas y Rrrom– Plan 

Nacional de Desarrollo. 

Se deja constancia de la votación. 

 
 

 Consejero Voto 

positivo 

Voto negativo Abstención/bl 

anco 

No voto  

Doctora 

RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR 

GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctora LILIA 

PATIÑO 

X 0 0 0 
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 Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ 

X 0 0 0   

Doctor 

BERNARDINO 

HERNANDEZ 

X 0 0 0 

Dr. CARLOS 

ÁNDRES 

COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Total, votos 6 0 0 0 

 

3. Posesión del Representante de los Ex – Rectores. 

La señora Presidente solicita a los consejeros encender las cámaras para dar trámite a la posesión de 

Representante de los Ex Rectores, adjunta juramento como parte integral del acta. El Doctor Luis enrique 

Caicedo representante de los Ex Rectores, manifiesta que estará presto a cumplir con su deber Constitucional y 

legal y servir a los fines instituciones de Intenalco, de igual forma el representante de los Ex Rectores expresa 

que debe ausentarse de la sesión. 

 

4. Lectura y aprobación del acta No. 008 del 23 de agosto del 2021 y el acta No. 009 asincrónica del 07 

de septiembre del 2021 

 

El delegado del señor Presidente de la Republica solicito que se realizara una revisión detallada a las actas en 

cuanto a la forma y los errores ortográficos que se puedan presentar, para realizar las correspondientes 

correcciones. 

 Consejero Voto 

positivo 

Voto negativo Abstención/bl 

anco 

No voto  

Doctora 

RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR 

GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 
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 Doctora LILIA 

PATIÑO 

X 0 0 0   

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ 

X 0 0 0 

Doctor LUIS 

ENRIQUE 

CAICEDO 

0 0 0 0 

Doctor 

BERNARDINO 

HERNANDEZ 

X 0 0 0 

Dr. CARLOS 

ÁNDRES 

COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Total, votos 6 0 0 0 

 

 

 

 

5. Negociación con los sindicatos SINTRAUNICOL y ASPUN 

La señora presidente hace la presentación de la comunicación de MINISTERIO DE EDUCACIÓN SUPERIOR 

de fecha del 21 de septiembre de 2021 negociación con los sindicatos SINTRAUNICOL y ASPUN se adjunta 

la presentación como parte integral de acta. 
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La señora presidente hace mención de los recursos recurrentes los cuales han llegado a Intenalco para corregir 

el tema de las plantas docentes, es por esto que se le ha solicitado a la administración el estudio técnico para 

mejorar la planta docente. Estos recursos se incorporaron en los años 2019,2020,2021 y 2022. Así mismo la 

señora presidente solicita a la administración que en la próxima sesión se pueda presentar el avance del estudio 

técnico. una vez terminada la presentación la señora presidente solicita al señor Secretario General crear un 

cronograma para que no se vaya a incurrir en una falta, al incumplir con alguna de las 7 causales y revisarse de 

forma cronológica para que la institución pueda trabajar sobre esos puntos, y se realice una presentación de los 

avances para que se presente en la sesión que corresponda. Interviene el señor Secretario General manifestado 

que la comunicación solo fue recibida en el día 21 de septiembre, la cual estaba siendo radicada, en ventanilla 

única, además es importante que se pueda hacer un análisis punto por punto, dentro de este honorable órgano 

colegiado. Por otra aparte cual sería el camino a seguir con la negociación actual, con los sindicatos, si existe un 

documento de obligatorio cumplimiento. Responde la señora presidente, ante las negociaciones actuales, 

Intenalco tiene autonomía para continuar con el proceso, pero la negoción a nivel nacional debe ser atendida 

de forma tal que esta se debe incorporar dentro de los procesos de negociación con el respectivo estudio técnico 

y demostrar como se puede dar cumplimiento a la formalización laboral dentro de la carrera administrativa y 

cual es la propuesta de Intenalco a la formalización laboral de los Docentes, esto es lo que el sindicato ASPUN 

solicita, que se pueda surtir el proceso para incorporar docentes a plantas de personal. La señora presidente 

recomienda que la comunicación sea revisada por el equipo administrativo y si es preciso, como lo menciona el 

señor Secretario General se puede traer este tema nuevamente al Consejo Directivo, para que podamos dar 

cuentas en las fechas que están establecidas. Interviene el señor Rector manifestando que el documento 

presentado habla de unos recursos recurrentes para mejorar planta docente, pero la institución no tiene 

conocimiento de tales recursos, la institución desde tiempo atrás a planteado que se debe mejorar la planta 

docente. Los recursos que han ingresado a la institución llegan con destinación especifica (inversión). Interviene 

la señora presidente manifestando que para el año 2019, el MEN giro para el fortalecimiento de la base 

presupuestal de Intenalco nuevos recursos por valor de $ 160.000.000, para el año 2020 se giraron $ 196.000.000 

y el año 2021 se recibieron recursos por $ 237.000.000, para un total de $ 593.000.000, por lo tanto estos recursos 

deben ser para corregir el tema de las plantas docentes, Interviene el señor Rector solicitando al Consejo 

Directivo la participación del jefe planeación para explicar el tema de los recursos de los cuales se hace mención, 

se permite la participación. El jefe de planeación manifestando, que los recursos que se recibieron por los 

acuerdos como recursos adicionales fueron en la fuente de funcionamiento e inversión, el único recurso que en 

funcionamiento hace base presupuestal, fue uno signado en el 2019 que fue el IPC más 4 puntos porcentuales, 

en funcionamiento la otra fuente es el excedente de cooperativas y este no hace base presupuestal, es un recurso 

que se adiciona a cada vigencia 2019-2020-2021, con una destinación que se ha hecho a través del Consejo 

Directivo. Interviene la señora presidente manifestando que ante la situación es importante que el MEN se reúna 

con los Administrativos de Intenalco y de igual forma puedan estar algunos consejeros, para poder esclarecer el 

tema que es objeto de debate en esta sesión y resolver el ingreso de los recursos adicionales desde año 2019. La 

señora presidente afirma en esta sesión, que Intenalco si recibió recursos adiciones a la base presupuestal para 

dar cumplimiento a los acuerdos del año 2018. Terminado este punto se continua con el orden del día. 
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6. Socialización Consejo De Juventudes 

La señora presidente solicita al Secretario General realizar la lectura del documento que contiene la información 

respecto de los Consejo de Juventudes, se adjunta el documento como parte integral del acta. 
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Una vez terminada la presentación la señora presidente, hace mención al señor Rector que Intenalco se debe 

integrar a estos grandes eventos que se realizaran en la ciudad de Cali, el 28 de noviembre de 2021 y presentar 

un informe en el mes de diciembre y confirmar que Intenalco dio cumplimiento a estos acuerdos. En la próxima 

sesión presentar como se esta interactuando con los jóvenes de la Institución para su participación en este gran 

evento. Interviene El señor Rector manifestando que se envió a la registraduría los listados de los estudiantes de 

la institución para la respetiva inscripción para el proceso del cual se hace mención, esta información se envió 

por solicitud de la misma registraduría y la institución esta activa para este proceso. Una vez terminado este 

punto se continua con el orden del día. 

7. Socialización Solicitudes Comunidad NARP Indígenas y Rrrom– Plan Nacional de Desarrollo 

La señora presidente solicita al Secretario General realizar la lectura del documento que contiene la información 

respecto de las comunidades NARP Indígenas y Rrrom– Plan Nacional de Desarrollo, se adjunta el 

documento como parte integral del acta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
La señora presidente hace alusión a lo descrito en el documento, para que Intenalco presente un informe al MEN, 

donde se informe que actividades sean realizado con estas comunidades, ya que la institución tiene su respetiva 

caracterización, el señor Rector informa que efectivamente el documento fue remitido a la Vicerrectoría 
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Académica y se solicitara nuevamente la información a Bienestar Universitario para ser presentada al MEN Y 

EL Consejo Directivo. 

 

 
8. Informe de la presidencia. 

La señora presidente manifiesta que se tuvo una reunión con el equipo que esta liderando el tema de matrícula 

cero, se recibió con beneplácito que Intenalco cumplió con los términos, estando dentro de las primeras entidades 

de educación superior que certificamos la matricula, solo se esta a la espera del primer giro. El MEN ya no va 

entregar el 40% sino que se entregara el 80% y se estaría recibiendo a finales del mes de septiembre, lo más 

importante es que la institución podrá contar con flujo de caja. No se presentaron preguntas, se continua con el 

orden del día 

9. . Informe de la Rectoría. 

 
9.1. Informe de las observaciones, recomendaciones de los consejeros sobre la propuesta de 

modificación del Estatuto General. 

El señor Rector Informa que se tiene un avance importante en atención a lo establecido con el Estatuto General, 

pero para dar el tramite total de este proceso, la información del MEN sobre la revisión del mismo llego mucho 

después y por esta razón se tiene una información parcial. Interviene la señora presidente, presentando excusas 

ya que por cuestiones de cronograma, los delegados del Ministerio de Educación Nacional, se tomaron un tiempo 

mayor para realizar la revisión del articulado y otros elementos, que fueron sugeridos por algunos consejeros. 

La señora presidente recomienda que sobre el documento actual, el cual contiene todas las observaciones se 

realice una matriz, donde en la primera columna se pueda colocar como está actualmente el estatuto, en una 

segunda columna lo que propone la Institución y una tercera columna lo que propone el MEN y una cuarta 

columna las observaciones, esto ayudara a consolidar lo que esta actualizando y tomar una buena decisión, 

además esto nos permitirá llegar al primer debate con elementos concretos para tomar decisiones. Interviene el 

Secretario General manifestado que para el proceso que se está adelantando, se creó una comisión la cual cuenta 

con la participación del Representante de los Ex rectores, el Representante de las Directivas Académicas, la 

Rectoría, en compañía del Secretario General y su equipo Jurídico, la presidenta del Consejo Directivo y los 

Jurídicos del MEN, ¿esta comisión continua? La señora presidente menciona que para mantener lo establecido 

anteriormente, existe un documento en el cual participo el comité, exceptuando a los delegado del MEN y otro 

en cual participo el MEN, entonces, que se haga una revisión paralela de ambas versiones. Se pone a 

consideración de los consejeros que este trabajo se realice bajo cuatro columnas. Primera columna Estatuto 

actual, segunda columna la versión 1 enviada por la secretaria general y una tercera columna que trabajo el MEN 

con base en lo que envió la administración y una cuarta columna para las observaciones. Esta solicitud se pone 

a consideración de los consejeros. 
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 Consejero Voto 

positivo 

Voto negativo Abstención/bl 

anco 

No voto   

Doctora 

RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR 

GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctora LILIA 

PATIÑO 

X 0 0 0 

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ 

X 0 0 0 

Doctor LUIS 

ENRIQUE 

CAICEDO 

0 0 0 0 

Doctor 

BERNARDINO 

HERNANDEZ 

X 0 0 0 

Dr. CARLOS 

ÁNDRES 

COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Total, votos 6 0 0 0 

 

Para la siguiente sesión deberá incorporar un punto donde se establezca la revisión propuesta de Estatuto General 

con la respectiva matriz. 

 

 
9.2.Avance de las Elecciones período 2021-2023. 

El señor Rector presenta el informe del avance de las elecciones de los estamentos docente y estudiantil, ante el 

Consejo Directivo, Consejo Académico y Consejos de Unidad, el proceso ha presentado ciertos inconvenientes, 

de acuerdo a los calendarios, las inscripciones serían los días 6 y 7 de septiembre, el día 7 de septiembre se 
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presentó un candidato de los docentes ante el Consejo Directivo, para los demás estamentos no se presento 

ningún estudiante, se realizó el acto administrativo modificando las anteriores resoluciones, con el fin de dar 

continuidad al proceso electoral, evitando declarar desierto los procesos. Por otra parte, se invitó a los órganos 

de control y sindicatos para que hagan parte del este proceso. La señora presidente pregunta si el proceso es 

virtual o presencial, el señor Rector informa que el tramite de inscripción es virtual, pero el sufragio es presencial. 

9.3.Propuesta de Acuerdo aprobación Plan de Fomento 2021. 

El señor solicita que para este punto se permita la participación del Jefe de Planeación, se autorizó la 

participación. Se adjunta presentación como parte integral del acta. 
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Terminado la presentación interviene la señora presidente, mencionando que, para la respetiva aprobación de 

acuerdo, se necesita la incorporación como la aprobación del Plan de Fomento a la Calidad, también la 

comunicación de aval por parte del MEN. Cuando se tenga esto por escrito, donde nos confirme que podemos 

proceder con la aprobación del Plan de Fomento a la Calidad de igual forma con la incorporación de los 
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recursos, cuando se tenga esta comunicación por escrito, se puede programar una sesión asincrónica, para la 

correspondiente aprobación. 

 

 
9.4. Visita de pares académicos del Programa Técnico Profesional en Procesos Administrativos 

de Seguridad y Salud en el Trabajo. 

El señor Recto informa que los días 9 y 10 de septiembre se conto con la visita de los pares académicos del 

Programa Técnico Profesional en Procesos Administrativos de Seguridad y Salud en el Trabajo, la visita fue 

virtual, con la presencia de un par académico. Se presentaron todos los requerimientos que solicitaron en la 

visita en aras de cumplir con todo lo solicitado, ya con este tramite estamos atentos a los resultados finales por 

parte del Viceministerio de Educación Superior, la señora presidente solicita que se el allegue al correo la 

información correspondiente al par académico que realizo la visita, para poder hacer seguimiento a este 

proceso, señor Rector confirma que enviara el correo con la información. 

 

 
9.5. Estados de Resultados con corte al 31 de agosto del 2021. 

El señor Rector solicita la participación del del Dr. Libardo Rojas para la presentación de este punto del orden 

del día, se permitió el ingreso para la presentación, se adjunta presentación como parte integral del acta. 
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Terminada la presentación, la señora presidente solicita que de acuerdo al compromiso de información del 

proceso judicial que se adelanta en contra de Intenalco, cual es el estado actual del mismo. El señor Rector 

informa que se adelanto una nueva diligencia dentro del proceso y se esta a la espera de los alegatos de 

conclusión, los cuales nos determinaran si es favorable o desfavorable el fallo del juez que conoce el proceso, 

una vez se conozca el fallo se notificara a los consejeros para su conocimiento. No se presentaron más preguntas 

Terminado el punto se continua con el orden del día. 

10. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

La señora presidente consulta como esta se encuentra el programa de vacunación al interior de la institución. El 

señor Rector informa que el proceso se esta delatando por lo funcionarios que se quieren vacunar, es de recordar 

que las personas son libres de tomar la decisión de tomar el biológico, lo que estamos haciendo es realizar el 

censo que a la fecha arroja 28 docentes vacunados, 6 tomaron la decisión de no vacunarse, 13 no contestaron la 

encuesta, un 60 % del personal ya se encuentra en el proceso de vacunación, los docentes hora catedra el 74 % 
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ya están vacunados, el personal Administrativo y Directivo esta vacunados una sola persona no se vacuno, los 

contratistas vacunados son 15, y tres decidieron no vacunarse, Intenalco dentro de sus funcionarios y Docentes 

ya cuenta con la inmunidad de rebaño seguiremos trabajando para ayudar al proceso que adelanta el Gobiernos 

Nacional el MEN, para un regreso seguro de los Estudiantes, Docentes a la institución. No se presentaron más 

proposiciones y varios. 

 

 
La señora presidente procede a dar por terminada la sesión asincrónica del día 22 de septiembre del 2021 siendo 

las 10:58 de la tarde. 

 

 

RAQUEL 

DÍAZ 

 
Presidente 

 
 

 

IVÁN 
ORLANDO 
GONZÁLEZ 
QUIJAN O 

 

Secretario 

General 

  

Nombre Cargo  Nombre Cargo Firma  

Anexos Si X No Como parte integral del acta  

 


